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令和元年 8月 箱根町教育委員会会議 会議録 

 

期 日： 令和元年 8月 27日（火） 

 

場 所： 箱根町立郷土資料館 教育委員室 

 

出席者： 小林恭一教育長、勝俣正志委員、唐澤久雄委員、上野里佳委員、橋

口裕子委員 

 

     小野英敏教育次長兼学校教育課長、秋山智徳生涯学習課長、藤田貴

嗣学校教育課副課長、関野友人生涯学習課副課長、浅川能之学校教

育課指導主事 

 

欠席者： なし 

 

傍聴人： なし 

 

議 事： 

会議次第 １．開会【午後 2時】 

教 育 長   暑い夏が過ぎようとしています。学校から夏休み中の事故等は耳にし

ていない。よい休みを過ごしているのかなと思う。29日に校長・園長

会が開かれるが、9 月第 1 週は自殺率や不登校が多くなる時期であり、

新聞でもキャンペーンを行っている。何か気が付いたようなことがあれ

ば、教育委員会に連絡していただきたいと思う。来年、神奈川県が学校

閉庁を行うということで、本町も法に抵触しない範囲の中でどのように

やっていくのか検討していこうと思う。行事がかなり立て込むので、皆

さんよろしくお願いします。 

 

会議次第 ２．前回会議録の承認について 

教 育 長   前回会議録の承認についてですが、委員の皆さんよろしいですね。 

       〔箱根町教育委員会会議規則第 19条の規定に基づき作成した R元.7.31

に開催した教育委員会会議の会議録が承認され、署名終了。〕 

 

会議次第 ３．教育長等諸報告について 

（１）会議等の謝辞・報告について 

教 育 長   謝辞及び報告事項をお願いします。 

学校教育課副課長 〔謝辞及び報告事項を資料に基づき行った。〕 

教 育 長   洞爺湖町との中学生の親善交流については、来年はオリンピックがあ

り、交通事情等が今のところどうなるのか分からない。丁度良い機会で

あるので、担当者に内容を含めて検討するよう話している。ある程度内
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容が決まったら、説明させていただきたい。 

 

会議次第 ４．議事 

日程第１ 議案第 32号 箱根町立幼稚園預かり保育条例施行規則の一部を改正する

規則の制定について 

教 育 長   それでは、議事に入ります。日程第１、議案第 32号をお願いします。 

学校教育課副課長 〔議案第 32号朗読。〕 

学校教育課副課長 〔箱根町立幼稚園預かり保育条例の一部を改正し、預かり保育料を

無料にすることに伴い、本規則の一部を改正することを説明した。〕 

教 育 長   皆さん、よろしいですか。 

全 委 員   はい、結構です。 

 

会議次第 ４．議事 

日程第２ 議案第 33号 箱根町立幼稚園の管理運営に関する規則の一部改正する規

則の制定について 

教 育 長   続いて、日程第２、議案第 33号をお願いします。 

学校教育課副課長 〔議案第 33号朗読。〕 

学校教育課副課長 〔預かり保育料を無料とするにあたり、箱根町立幼稚園預かり保育

実施要領を廃止し、当該要領に規定されていた条文を本規則に追加する

ことに伴い、本規則の一部を改正することを説明した。〕 

委   員   追加する条文が「第 9条の 2」となっているが、「2」とするだけでよ

いのではないか。 

学校教育課副課長 第 9条は出席停止に関する規定であり、今回追加する条文は園児の

送迎に関する規定のため、第 9条の第 2項とすることは適切ではない。

また、第 9条と第 10条の間に追加した理由としては、保育園と幼児学

園に関する別の規則にも園児の送迎に関する規定があり、当該規則と同

様にするためである。今回追加する条文を第 10条としなかった理由と

しては、条文の繰り下げと様式の条文番号の改正が及ばないように、改

正内容を最小限にするためである。 

教 育 長   保護者に対してどのように周知するのか。 

学校教育課副課長 条例改正が町議会で議決された後、速やかに箱根幼稚園の保護者に

周知する予定である。 

教 育 長   在園児の保護者だけでなく、入園予定の保護者にも周知した方がよい

と思う。園長と相談して対応されたい。皆さん、よろしいですか。 

全 委 員   はい、結構です。 

 

会議次第 ５．協議事項 

（１）箱根中学校区学校運営協議会 第 1回会議における協議内容について 

教 育 長   協議事項の（１）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 1に基づき、7月 25日に箱根中学校で開催した学校運営協

議会の結果について、概要を説明した。〕 
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委   員   この会議は年 2回開催することにしているのか。 

学校教育課副課長 当初の予定ではそうであったが、もう 1回程度開催する予定である。 

委   員   その方がよいと感じる。 

委   員   委員構成はどうなっているのか。 

学校教育課副課長 各小・中学校の学校長と、各校長から推薦があった学校評議員代表

と PTA代表、各 4名の計 12名である。 

教 育 長   教育委員会の考えが学校にうまく伝わっていない。本町は小中一貫教

育を行っているので、各学校ではなく中学校区に導入した。目的は、小

中一貫の教育方針の承認・評価と、学校が抱えている課題解決の手助け

である。教育委員会が学校運営協議会を主催するということではなく、

学校が主体的に行わなければならないと思っているが、会議において、

委員からの質問等に対して、学校がまったく答えていない。教育委員会

の課題を協議するのであれば、学校運営協議会という名称にはしない。

また、教職員は最長 8年で異動する中で、地域の方を学校教育の中に入

れて「チーム学校」をどう作り上げるのか、という観点で見ていかない

と学校教育が成り立たない。学校の教職員が分からないことがあれば、

学校運営協議会に話をして、地域の人材を活用することが少子化におけ

る教育だと思う。年 2回ではなく、あと 1回開催しなければ話ができな

い。学校をどうするのか、校長にはよく考えてもらいたい。教育委員会

は設置者であるので、ある程度枠組みは作るが、それ以上のことはでき

ない。少子化においては、学校を地域で支えなければいけないし、本町

のような小規模自治体にとって、色々な人が学校に入っていくことは、

どうしても必要である。学校の枠の中で教育が完結することは、あり得

ない。例えば、中学校では草刈りが大変であり、教頭等が年中対応して

いるので、ボランティアを探して欲しいということを学校運営協議会で

話し、学校運営協議会から各学校の学校評議員会に依頼すれば、学校運

営協議会と学校評議員会との関係がうまく見えてくるのではないかと

思っている。第 2回目の会議の時に、皆さんにはオブザーバーとして傍

聴していただいてもよいのではないか。 

委   員   学校運営協議会を設置するまでに、講師の話を 2回聞き、1回目はよ

く分からなかったが、2回目でようやく腑に落ちた。学校運営協議会の

役割は、簡単に言うと、学校で困っていることを解決するためのパイプ

役になる、ということだと思う。基本方針の承認・評価や企画と言うと、

なかなか理解が深まっていかないのではないかと感じた。具体的に、箱

根教育を推進していくために地域の方の力を貸してください、協議会の

委員の方には、そのパイプ役をお願いしたい、と言った方がよいのでは

ないか。 

教 育 長   各学校の評議員会は、そのまま残すつもりなので、学校運営協議会と

の関連をどうするのか。屋上屋を架すのであれば、学校運営協議会は必

要ないと思っている。学校運営協議会を各学校に設置するのであれば、

評議員会を学校運営協議会にすればよいが、4校を束ねながら、評議員

会との関係をどうしていくのか考えないと無理である。各学校には、評
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議員会で各学校の課題を解決してもらわなければならないだろう。学校

全体の課題は、小中一貫の課題だと思っている。学校運営協議会と評議

員会に動いてもらって初めて、学校運営協議会と評議員会との関係が分

かってくるだろう。 

委   員   学校の課題をどのように解決していくのか、具体的にイメージできる

とよい。 

教 育 長   2回目の講師の話のとおりであり、ボランティアで足らないところを

どう補っていくのか。地域の中にも、学校に何か協力してあげたいがど

うしたらよいのか分からない方がいるので、うまく活用できると思って

いる。学校と地域をつなげるのが学校運営協議会である。少子化でクラ

ス分けがない中で、子どもが色々な人と触れ合うことによって、慣れて

くる。 

委   員   学校評議員会は、年に何回開催するのか。 

教 育 長   何回開催してもよい。 

委   員   学期に 1回程度である。各学校の課題について、評議員からアドバイ

スしてもらって解決しているが、地域の人材を各学校で共有する場面は、

なかなか無い。 

委   員   先日、学校の環境整備を手伝った時、環境ボランティアの方が来てい

た。ボランティアの方が各学校にどのくらいいるのか、把握する必要が

ある。 

委   員   各学校の評議員会で、校長先生から学校運営協議会の目的を説明して

いないのではないか。 

教 育 長   学校運営協議会における委員の発言に対して、教育委員会ではなく、

校長がきちんと答えるべきである。教育委員会としては、会議の開催通

知等は行うが、会議の運営には関与しない。本来、会長・副会長となっ

た学校が事務局である。確実に軌道修正していきたい。私は少子化に対

してものすごい危機感を持っている。通常の教育ができなくなるのでは

ないかと思っている。少子化とは、人口が減少してくることであり、子

どもだけではなく、教員も少なくなり、非常勤等の教員は、加配されな

くなるだろう。地域の方が学校に入ったり、異学年で授業を行ったりし

ないと、子ども達は人間関係づくりが分からなくなってくる。学校運営

協議会は、とても重要な会議だと思う。何かの折に、校長先生と話をし

ていただけるとありがたい。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（１）平成 31年度全国学力・学習状況調査の結果について 

教 育 長   報告事項の（１）についてお願いします。 

学校教育課指導主事 〔調査結果は、文部科学省のホームページからダウンロードし、

教育委員会は 7月 23日に、各学校は 7月 26日に入手したこと、中学校

では英語の調査も実施されたこと、昨年度までのＡ問題とＢ問題が、こ

れらを一体的に扱う問題に変更になったこと、分析は、校種と教科ごと

に行い、文章化したものを提示すること、各設問で全国平均を上回った
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もの、20ポイント以上下回ったもの、無回答率を把握すること、町教

育方針の共通項目の知育（基礎・基本の定着、思考力・表現力の育成、

読書活動の推進、英語教育の充実）についても考慮して分析すること、

分析結果は、10月 3日を目標に町ホームページで公表予定であること、

資料 2に基づき、①全国を 100％とした時の箱根町の小中学校正答率（観

点別）、②児童生徒質問紙、の各分析結果について、それぞれ報告した。〕 

教 育 長   文章が読み取れないため、問題が解けないのではないかと思っている。

子ども達の文章を読んでいると、起承転結がきちんと書けていないので、

しっかりと「書くこと」に取り組んでいかなければならない。今回の調

査では、問題が大きく変更されたにも関わらず、依然として秋田県が全

国一であり、秋田県に視察に行くよう指示している。全国学力・学習状

況調査には、国は多額の費用を掛けているので、過去問を学年末にやっ

てもよいのではないか。 

委   員   問題が複数枚綴じられている形式に、子ども達が慣れていないのでは

ないか、という話が出ていた。子ども達が本来持っている力を出せるた

めにも、過去問をやってもよいのではないか。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（２）箱根町高等学校等通学費補助金交付要綱の一部を改正する要綱について 

教 育 長   続いて、報告事項の（２）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 3に基づき、バスと鉄道の共通定期券を補助対象に加えるに

あたり、要綱の一部を改正したことを説明した。〕 

委   員   対象としては、何名ぐらいいるのか。 

学校教育課副課長 希望者に対して補助するもので、現在集計中であるが、昨年度実施

した事前アンケートでは、回答者の約半数が希望していた。 

教 育 長   次回の会議において、希望者が何名いたのか報告してください。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（３）箱根町立幼稚園保育料減免に関する事務取扱要綱の廃止について 

教 育 長   続いて、報告事項の（３）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔保育料が無料になることに伴い、保育料の減免に関する事務が必

要無くなることから、本要綱を廃止することを説明した。〕 

 

会議次第 ６．報告事項 

（４）箱根町立幼稚園預かり保育実施要領の廃止について 

教 育 長   続いて、報告事項の（４）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔箱根町立幼稚園預かり保育条例施行規則と箱根町立幼稚園の管理

運営に関する規則を一部改正し、本要領に規定されている条文を当該規

則に追加したことから、本要領を廃止することを説明した。〕 
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会議次第 ６．報告事項 

（５）箱根土曜塾について 

教 育 長   続いて、報告事項の（５）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 4に基づき、8月 21日に開講式を行ったこと、昨年度と同

様に、数学と英語に加えて、冬期講習時に社会と理科を実施すること、

を報告した。〕 

 

会議次第 ６．報告事項 

（６）須雲川キャンプの結果について 

教 育 長   続いて、報告事項の（６）についてお願いします。 

生涯学習課副課長 〔8月 17・18日に須雲川キャンプを開催し、小学 5～6年生の児童

13名と中学生のボランティア 36名の計 49名が参加したことを報告し

た。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（１）令和 2年度学校予算ヒアリングの日程調整について 

教 育 長   連絡事項の（１）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 5に基づき、10月下旬から 11月上旬にかけて実施するため、

日程調整表の提出を依頼した。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（２）令和元年度神奈川県市町村教育委員会連合会研修会の開催について 

教 育 長   続いて、連絡事項の（２）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 6に基づき、10月 10日に厚木市で開催される研修会への出

席を依頼した。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（３）郷土資料館 秋季企画展「箱根登山鉄道開通 100年記念展」について 

教 育 長   続いて、連絡事項の（３）についてお願いします。 

生涯学習課副課長 〔チラシに基づき、9月 14日から 11月 24日まで開催することを

説明した。〕 

委   員   夏休みの企画展は、こちらの方がよかったと思う。 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（４）仙石原小学校 6年生作品の郷土資料館への展示について 

教 育 長   続いて、連絡事項の（４）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔仙石原小学校 6年生が国語の授業で作成した箱根を紹介するパン

フレットを郷土資料館に展示していることを説明した。〕 

教 育 長   教員が意識して授業を行ってくれたことがとてもよいと思う。 

 

 会議次第 ８．その他 

（１）次回定例会への付議事項について 
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教 育 長   次回への付議事項はありますか。 

全 委 員   特にありません。 

 

 

教 育 長   その他無いようでしたら、次回の教育委員会会議の日程については、

10月 2日（水）の午後 2時から開催したいと思いますので、よろしく

お願いします。 

これで閉会とします。 

会議次第 ９．閉会【午後 4時 10分】 


